

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pía, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 30 tomamos las siguientes noticias:

—La Gaceta publica el tratado de reconocimiento de paz y amistad celebrado entre España y la república del Salvador.

Por el artículo primero, S. M. católica reconoce como nación libre, soberana é independiente á la república del Salvador, compuesta de todas las provincias mencionadas en su Constitución vigente y de los demás territorios que legítimamente le pertenecen ó en adelante le pertenecieren; y usando de la facultad que le compete con arreglo al decreto de las Cortes generales del reino de 4 de diciembre de 1836, renuncia en toda forma y para siempre, por sí y sus sucesos, la soberanía, derechos y acciones que le correspondían sobre el territorio de la mencionada república.

Por el artículo segundo se estableció una amnistía general para españoles y salvadoreños comprometidos en los sucesos de la independencia de aquel país.

Los demás artículos contienen las prescripciones de costumbre en tratados de esta especie, encañinadas á la mejor conservación de la paz y amistad estipuladas.

—Se han concedido cruces de María Isabel Luisa pensionadas á los individuos de la clase de tropa que se hayan distinguido con motivo de los últimos sucesos. Hé aquí el real decreto que publica la Gaceta:

—De conformidad con lo que de acuerdo del Consejo de ministros me ha espuesto el de la Guerra, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Los individuos de la clase de tropa que se hubiesen distinguido ó hayan sido heridos de mucha gravedad en los sucesos ocurridos en esta corte el día 22 del actual serán condecorados con la cruz de María Isabel Luisa, pensionada con 3 y 6 escudos mensuales vitalicios.

Dado en palacio á veintisiete de junio de mil ochocientos sesenta y seis.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de la Guerra, Leopoldo O'Donnell.

—Siete cadetes del regimiento de infantería del Príncipe han sido ascendidos á subtenientes como premio de los servicios que prestaron el viernes último.

—Quizá hoy publique ya la Gaceta las gracias y empleos que S. M. la reina se ha dignado conceder á los valientes soldados y oficiales que tomaron parte en la jornada del 22 del actual.

—Prosiguen los trabajos en esta corte para llevar á cabo la empresa de colonización y fundación

de poblaciones agrícolas en terrenos yermos é incultos de España. El iniciador de esta idea y fundador de la sociedad D. E. S. Kirchner se encuentra en esta corte con los dueños de los terrenos que han de formar la base de las nuevas poblaciones, y próximamente saldrán para los puntos donde radican los terrenos á fin de inspeccionarlos y dar principio á los trabajos que prometen ser muy importantes y, sobre todo, origen de grandes y beneficiosos resultados para el país.

—Casi todas las diputaciones provinciales y los ayuntamientos de las poblaciones mas importantes de España, continúan remitiendo al ministerio de Marina patrióticas manifestaciones dirigidas al general Mendez Nuñez y á la escuadra del Pacifico.

—Dice La Correspondencia: Hoy probablemente llegará á Madrid el señor San Quirico, único agente de España que quedaba ya en las repúblicas sur-americanas, puesto que el señor Roberts se halla en España desde la llegada del anterior correo. También es de suponer que lleguen algunos otros españoles de los que han tenido que abandonar aquellos países despues de perder cuanto poseían. Otros se han dirigido á Cuba. Suponemos que con la estafeta vendrá carta de nuestro activo y bien informado corresponsal dándonos detalles de los ruidosos sucesos ocurridos en aquellos países, donde con tan frenética alegría han celebrado la retirada de nuestra escuadra que tanto han temido.

—Dice el mismo periódico: «Tenemos nuevos motivos para creer que no solamente no publicará la Gaceta, segun han anunciado los periódicos, el parte oficial del combate del Callao, sino que ni ha llegado aun ni se tiene noticia de su paradero, siendo lo mas probable que haya sido secuestrado en la travesía.»

—Esta mañana ha sido presentado al Sr. ministro de la Guerra el soldado de artillería Juan Rubio Corral que salvó la vida á su capitán señor Henestrosa, amparándole con su cuerpo y empleando otros varios medios que le sugirió su lealtad para librar á su jefe de una muerte segura. El duque de Tetuan ha elogiado su conducta diciéndole: «Vd. ha procedido como leal y como honrado, y en nombre de S. M. le concedo la cruz de María Luisa con 30 reales mensuales, y haré que sea Vd. propuesto para pasar á la reserva.»

CORREO DE PROVINCIAS.

CADIZ.—Ha llegado á Cádiz la urca Santa Maria, sin novedad á bordo. Estará tres dias de observación, por proceder de Filipinas.

MELILLA.—El bajá del Riff Sid-el-Abbas En-

sastred habia acudido al gobernador de Melilla, para que le hiciera el obsequio de enviarle un buque con objeto de trasladarse desde la ría de Tetuan á Melilla. Y en efecto se puso á su disposición un falucho guardacostas en que habrá hecho la travesía. Esta circunstancia viene á confirmar la buena armonía que reina entre las autoridades españolas de nuestras plazas de Marruecos y las de las kábilas inmediatas.

ULTRAMAR.—El general Lersundi ha llevado á la isla de Cuba instrucciones para reprimir el tráfico de negros, y ha querido demostrar desde el primer dia que está dispuesto á cumplirlas rigurosamente. Hé aquí la circular que con tal objeto ha espedido:

«Circular:—Constante el gobierno de S. M. la Reina nuestra señora en su propósito de esterminar la trata de esclavos en estos dominios, acaba de renovarme las disposiciones que á este fin tenia dictadas, y de encarecerme la mas activa y decidida persecucion contra los traficantes negreros: y como es muy posible que estos, creyendo que la ocasion mas propicia para el logro de sus reprobados fines sean los momentos en que acaba de verificarse el cambio de la autoridad superior de la isla, y en tal concepto intenten algun desembarco de bozales en estas costas, prevengo á Vd. que, decidido como estoy, en acatamiento de las leyes y cumplimiento de mi deber, á no permitir que estas se infrinjan por ninguna clase de consideraciones; emplee todo su celo, vigilancia y actividad para el apresamiento de cualquiera expedición que se trate de realizar: en la inteligencia de que seré severo y exigiré de Vd. la mas estrecha responsabilidad de cualquier incidente que sobre el espresado tráfico pudiera ocurrir dentro de la jurisdiccion de su mando.

Dios guarde á Vd. muchos años. Habana y junio 7 de 1866.—Francisco Lersundi.—Señor gobernador ó teniente gobernador de...

—Por la via de los Estados-Unidos tenemos noticias de la Habana que alcanzan al 9 del corriente.

El general Lersundi, al hacerse cargo de la capitania general y gobierno superior de la isla, habia publicado las alocuciones de costumbre y adoptado además algunas medidas importantes.

—La renta de aduanas segua en baja. La recaudacion obtenida en mayo último por derechos en las aduanas y colecturías de la isla, ascendia á 2.758,240 escudos 62 milésimas, mientras que en igual mes del año anterior fué de 3.035,526 escudos 80 milésimas, lo que da la considerable baja de 277,286 escudos 18 milésimas. Esta y otras circunstancias hacian que se aguardase allí con

impaciencia, así en el mundo oficial como en el comercial, el anunciado relevo del jóven intendente conde Armildez de Toledo.

—En el vapor-correo Antonio Lopez habia llegado á la Habana el Excmo. señor conde de Balmaseda, nombrado por S. M. segundo cabo de aquella capitania general.

—El señor marqués de Herrera, hermano político del señor conde de Cañongo, y emparentado con familias de las mas conocidas y respetables de la Habana, habia llegado tambien en el vapor-correo, despues de cuarenta años de ausencia.

—El dia 1.º de junio tomó posesion de la alcaldía mayor del Norte de la ciudad de Matanzas, el señor D. Teodoro Guerrero.

—El dia 3 habia ocurrido un choque en el ferrocarril del Coliseo, entre las estaciones de Caoba é Ibarra, de dos trenes encontrados, en el que resultaron 19 heridos.

—Recibimos noticias de Puerto-Rico que alcanzan al 28 de mayo último.

—En aquella isla se habia recibido con júbilo extraordinario el decreto por el que S. M. declara libres del pago de derechos arancelarios el guano artificial y los demás abonos destinados al beneficio de los terrenos, sea cual fuere la bandera conductora.

—Desde 1.º de julio próximo quedará allí suprimido el impuesto para construcción de casillas del resguardo.

—Continuaba por medio de la prensa pública la discusión sobre si conviene ó no suprimir el sistema de libretas para los trabajadores, que rige en la capital hace algunos años.

—Las viruelas seguian haciendo estragos entre la gente pobre de varios pueblos del extremo occidental de la isla.

CORREO ESTRANJERO.

Las principales noticias del correo extranjero se condensan en los siguientes despachos telegráficos:

Londres 27.—El conde Russell ha anunciado esta tarde en la Cámara de los lores que la reina habia aceptado la dimision del ministerio.

El conde Russell ha acusado á lord Derby de no haber cumplido la promesa que habia hecho de no oponerse al proyecto de reforma; y terminó haciendo grandes elogios de la reina.

El Times dice que lord Derby se encargará de la formación del nuevo ministerio en representación de los torys y de los liberales que votaron contra el conde Russell.

Lord Stanley tendrá la cartera de negocios es-

batieron la idea. Entonces mi padre, queriendo demostrar la posibilidad de la empresa, se embarcó en un bote, y á pesar de las embravecidas olas de un mar furioso consiguió llegar á Cádiz. Este recuerdo de familia me hizo proponer este único medio de salvacion.

detalles de esta espantosa catástrofe. Estaba escrita en el rostro de Lietor y referida por su silencio con una inefable espresion de dolor; en cuanto á los pormenores carecia de ellos, y nada podria saber mas que lo que se dijera en el pueblo inmediato á donde hubieran llegado, ya fuese por Bernardin ó por el doctor Béllissen, á los habitantes de Paradise-Natal.

Este silencio que nadie tenia valor de alterar, hubiera durado por mucho tiempo, si un oyente, en quien nadie habia reparado, no lo hubiera interrumpido.

Un quejido sordo y vibrante salido de un pecho de bronce se dejó oír desde fuera, y los dos convidados extranjeros se estremecieron, mirando á la puerta con un terror que en el acto trataron de desvanecer.

—No es nada, dijo sonriendo Elora: es Nabab que se queja. Me he olvidado de él.

Agradecida la jóven á este incidente, tomó un pastel de la mesa, se levantó y fué al balcon; llama al elefante que avanza con lento paso repitiendo su quejido en el mismo tono.

—Pobre Nabab, le dijo Elora, toma, aquí tienes tu parte de la comida... Vamos, acérate...

Ah, no está bien que me tengas odio... Reflexiona... Soy la primera que te hablo... qué, vamos á enfadarnos?

Pero el elefante rehusaba tender su trompa hacia la mano de Elora, continuando su inquietud,

la que pasaba desapercibida á la sagacidad de la jóven y su marido.

Bernardin miraba fijamente á Lietor y parecia decirle:

—Me parece que no estamos muy bien aquí.

Lietor, que por obedecer á su consejero no habia mirado una sola vez á la bella criolla durante la comida, reparaba el tiempo perdido, siguiendo con la vista todos sus movimientos desde que habia dejado su sitio para hablar á su favorito Nabab.

Esta aturdida distraccion irritó á Bernardin, quien se levantó y dijo en voz muy alta:

—M. Adriacen, no abuseis del primer dia de convalecencia; os habeis afectado mucho contando esa espantosa historia de mar; necesitais descanso; el doctor Béllissen me ha encargado os vigile y no os permita ninguna imprudencia. Obedeced al doctor y subamos á nuestro cuarto.

Elora y Mauricio abandonaron la ventana y á Nabab, cuyo enfado continuaba, y ambos aplaudieron los prudentes consejos de Bernardin.

—Nada podeis rehusar al bueno de M. Bernardin, dijo Mauricio á Lietor: os ha cuidado durante vuestra enfermedad como un hermano. Os ha sido mas útil que el mismo médico, y su afecto por vos merece mas que amistad... os obliga á la obediencia... y mi mujer piensa como yo.

Sin contestar Elora, tomó la mano á Bernardin, se le estrechó con afecto, acompañando con ce-

tranjeros, y los señores D'Israeli, Crawbourne, Lytton-Bullver, Hugh, Cairus y Stanhope forman parte del gabinete.

**San Petersburgo 26.**—Un telegrama de Oremburgo anuncia que los rusos han penetrado en la ciudad de Choejem (Bukaria) despues de una defensa de siete dias. Los búkaros han tenido grandes pérdidas. Los rusos han tenido 100 muertos. El ejército ruso ha ocupado los caminos, lo cual agrava la posición del emir.

**Mr. Wikede,** ministro de Rusia en la Dieta germánica, acaba de ser llamado y se halla de vuelta.

**Nueva-York 16.**—Las noticias políticas de hoy no tienen importancia.

El general Santa Ana ha publicado una proclama ofreciendo á los mejicanos ponerse á la cabeza para un movimiento republicano. Este ofrecimiento no ha tenido éxito.

Los fenianos se han dispersado.

**Francfort 26.**—El cuartel general del príncipe Alejandro de Hesse acaba de ser trasladado de Darmstadt á esta capital.

Esta mañana han pasado por Francfort, procedentes de Darmstadt y en dirección del ducado de Nassau, dos regimientos austriacos con cuatro baterías.

La esposa del general de Beyer, comandante de las tropas prusianas de ocupación en la Hesse electoral, ha sido espulsada de Francfort, donde diariamente se verifican demostraciones contra las personas sospechosas de simpatías prusianas.

La comisión militar de la Dieta celebra dos reuniones por día.

Ninguna casa particular de Francfort ha seguido el ejemplo de la Dieta enarbolando la bandera federal.

Se han operado muchos cambios en las redacciones de los periódicos por iniciativa de la autoridad.

El doctor Jungerman, miembro de los Estados de la Hesse-electoral y redactor principal del *Diario de Francfort*, ha debido salir de la ciudad.

**Berlin 26.**—Los enviados de Luxemburgo, Brunswick y Schaumburgo no tomaron parte en la deliberación de la Dieta de Francfort. Brunswick ha notificado á Prusia su adhesión á la reforma federal.

En vista de las falsas noticias estendidas por Austria sobre pretendidos reclutamientos forzados que hará la Prusia en Bohemia, el gabinete de Berlin se propone hacer constar á las potencias europeas todo lo que tiene de contrario al derecho de gentes una conducta semejante que tiene por objeto hacer creer á los pueblos que la guerra actual es de esterminio contra ellos.

Han llegado las tropas destinadas á operar contra los bávaros. Mañana marchará un cuerpo en dirección de Hof (Baviera.)

**Verona 27.**—Los italianos han levantado el sitio que hace dos dias intentaron establecer alrededor de Peschiera, y han abandonado la línea del Mincio.

Los destacamentos italianos que habian pasado al Pó inferior, se encuentran ya de vuelta en la ribera derecha.

Los heridos italianos que se encuentran en los

hospitales austriacos son tratados con el mayor esmero.

**Florenca 27.**—El rey ha enviado al presidente del Consejo un despacho concebido en estos términos:

«La batalla del 24 no ha sido perdida ni ganada. He ordenado la concentración de todas nuestras fuerzas para volver á tomar la iniciativa. Las pérdidas del enemigo son inmensas. El espíritu de nuestro ejército es excelente.»

**Gotha 27.**—Un oficial superior prusiano ha llegado hasta el rey de Hannover y le ha propuesto de nuevo un tratado de alianza con Prusia, en cuyo caso afirmativo el rey y el ejército prusiano podrian retirarse libremente.

El rey de Hannover insiste en querer combatir al lado de Austria para el restablecimiento de la confederación.

**Coburgo 27.**—Los badenses estacionados cerca de Laudemburgo y Manheim son 9,000. Un cuerpo de 3,000 quedará en Rastadt.

Las tropas de Nassau están construyendo junto á Hoechst un puente de barcas sobre el Mein.

**Berlin 27.**—Las cámaras prusianas se reunirán probablemente el 18 de julio.

**Wiesbaden (Nassau) 27.**—La cámara de diputados ha rehusado por 24 votos contra 14 los fondos pedidos para la movilización del ejército.

**Brema 27.**—El Senado ha resuelto aceptar la alianza de Prusia y llamar á su enviado en la dieta.

**Francfort 27.**—La dieta germánica ha resuelto en su sesión de hoy confiar al príncipe Carlos de Baviera el mando superior de las tropas federales.

El príncipe estará, sin embargo, bajo la dirección suprema del mariscal Benedek, cuyas instrucciones cumplirá fielmente, llevando los colores alemanes.

Un comisario federal tomará el gobierno de la Hesse-electoral durante el tiempo que el elector se halle detenido fuera de sus Estados.

180 prusianos han sorprendido ayer á Giessen (Hesse-Darmstadt), y despues de destruir el material del camino de hierro, se retiraron, llevándose dos locomotoras. Es posible que caigan sobre Giessen en número de 6,000. La ciudad acababa de ser evacuada por algunas fuerzas del octavo cuerpo.

Los prusianos han ocupado á Tann (Baviera, frontera de Meiningen.)

A estas fechas la Dieta no cuenta de mayoría mas que las tres cuartas partes de un voto. Prusia, Luxemburgo, Limburgo, Casas Sajonas, escepto Meiningen, Brunswick, los dos Meckemburgos, Oldemburgo, la Curia 16 y las ciudades libres escepto Francfort reunen 7 votos 1/4. No estando representado el Holstein, la Dieta consta de 16 votos. Quedan, pues, á la Dieta 8 votos 3/4, ó sea una mayoría de 3/4.

**Paris 28.**—Ayer, desde las diez de la mañana, ha tenido lugar entre Neustadt y Schalitz un gran combate que se prolongó hasta la noche.

Los partes de Viena dicen que los prusianos, completamente vencidos, han efectuado una retirada precipitada, abandonando los muertos y heridos en el campo de batalla y dejando en poder

de los austriacos diez y ocho cañones y muchos prisioneros.

Los partes de Berlin, hablando del mismo combate, dicen que los prusianos se han apoderado de tres banderas, que han cogido muchos prisioneros y rechazado á los austriacos hacia Josephstadt.

Parece que otro combate ha tenido lugar cerca de Trautenau.

Los prusianos han vuelto á atacar á Oswieczim, pero fueron rechazados despues de una lucha encarnizada.

Austriacos y prusianos han experimentado pérdidas graves.

*Idem 29.*—El *Moniteur* dice: «En el nuevo combate empeñado cerca de Trautenau los prusianos han cogido diez cañones y muchos prisioneros.»

Los austriacos han ejecutado un movimiento de retirada.

Cinco mil prusianos han acometido ayer á los hannoverianos, sin resultado, y se han apoderado de la villa de Langensalgt, perdiendo dos cañones. Sin embargo, despues del combate, los hannoverianos se han replegado hacia el Norte, pidiendo un armisticio, que los prusianos no les concedieron.

**Berlin 27.**—Entre Nachod y Gross-Skalitz (Bohemia) se ha verificado un encuentro de fuerzas cuya mayor parte era de caballería.

Los austriacos han sido rechazados de Skalitz hacia el camino de Jaromínz, al Norte de Josephstadt sobre el Elba.

Los prusianos cogieron tres banderas y han hecho muchos prisioneros.

Gran número de heridos hubo por ambas partes.

Un combate de tres horas se ha verificado en Trautenau entre fuerzas prusianas y austriacas. Estas últimas se replegaron sobre Josephstadt.

En la batalla de Turnau el total de muertos y heridos se eleva á 114 prusianos y 570 austriacos.

El combate en Nachod (al Oeste de Turnau, Bohemia) ha sido entre la division Horn y la brigada Putschappel.

Los prusianos han perdido un teniente coronel y un capitán, y han sido hechos prisioneros 500 soldados y ocho oficiales austriacos.

**Viena 28.**—Hay algunos detalles de la batalla dada á los prusianos en la Bohemia.

El sexto cuerpo del ejército austriaco se dirigia á Skalitz, cuando fué atacado cerca de Josephstadt por los prusianos, á cuyo frente iba el príncipe heredero de Prusia, Federico Carlos.

El combate duró cinco horas, en las cuales los austriacos tomaron al asalto todas las alturas, rechazando al enemigo.

Al medio dia los prusianos atacaron de nuevo con fuerzas superiores, siendo tambien rechazados. La artillería austriaca jugó un importante papel, quedando dueña de la posición de Skalitz.

**Berlin 28.**—Los hannoverianos no han capitulado todavía.

**Cracovia 28.**—En Oswiecein, frontera de la Silesia y de la Cracovia, un batallón y medio de infantería, dos escuadrones de caballería y media batería, todo del ejército austriaco, despues de diez horas de combate, arrojaron al otro lado del

Vístula á dos compañías de fusileros, tres batallones de la Landwehr y un regimiento de lanceros prusianos.

**Verona 28.**—El archiduque Alberto, al inspeccionar las tropas acantonadas en esta plaza ha sido objeto de aclamaciones entusiastas.

El número de prisioneros hechos á los italianos en la batalla de Custozza asciende definitivamente á 4,000. Tambien se han cogido 14 cañones.

**Brescia 29.**—Garibaldi se halla en estos momentos á orillas del pequeño lago Idro.

**Milan 29.**—Los austriacos han entrado en el valle de Camonica y llegado hasta Vezzia.

**Berlin 29.**—Ayer el príncipe real y el príncipe Federico Carlos han quedado victoriosos en tres grandes encuentros.

Reina gran animación y entusiasmo en esta capital.

El rey sale mañana para el ejército.

Los austriacos han sido derrotados el 27 y 28 por el quinto cuerpo del ejército prusiano cerca de Nachod, el 28 por la guardia cerca de Frantenan y el mismo dia por el príncipe Federico Carlos cerca de Munichengraetz.

Los austriacos perdieron cerca de Trautenau de 3 á 4,000 hombres entre muertos y heridos, y muchos miles de prisioneros.

La pérdida de los prusianos cerca de Trautenau ha sido de mil hombres. El ejército hannoveriano se ha rendido á discreción.

**ESTADOS-UNIDOS.**—Segun las últimas noticias de los Estados-Unidos, los cañones que el Perú habia enviado á Guayaquil para defender la ría contra la escuadra española que esperaban iría á bombardear aquella plaza, habian aparecido todos clavados é inutilizados, sin que se supiera quiénes pudieran ser los autores de aquel hecho.

**ITALIA.**—En la prensa extranjera llegada últimamente encontramos los siguientes detalles sobre la batalla de Custozza librada entre italianos y austriacos el 24 de este mes. Los austriacos eran en número de 60,000 y han desplegado una fuerza enorme de artillería y toda su caballería. Los italianos no abandonaron las posiciones conquistadas sino á consecuencia de numerosos refuerzos recibidos por los austriacos. Al anochecer ambos se retiraron de sus posiciones respectivas llevándose los heridos. El príncipe Humberto, atacado por dos regimientos de hulanos más allá de Villafranca, mandó formar en cuadro un regimiento de infantería, y poniéndose en medio, rechazó la carga de los hulanos. El príncipe Amadeo ha sido herido en el pecho mandando su brigada. La division Pinelli hizo prisionero un batallón austriaco. La division Govone, que habia tomado por asalto las posiciones de Custozza y una parte de las de Monte Torre, permaneció en ellas hasta la noche, rechazando los ataques de un enemigo muy superior en número. La division Cuzia se apoderó de una parte de Monte Torre y de Monte Crodo, permaneciendo allí hasta la noche. La division Sirtori se apoderó de Santa Lucía y allí permaneció tambien hasta la noche.

La reserva del primer cuerpo de ejército colocada sobre las colinas á la izquierda de Valeggio detuvo á las fuerzas superiores ante las cuales la

lestial sonrisa esta manifestación de cordial amistad. ¡Cuán caro hubiera pagado Lietor este apretón de mano si hubiera podido comprarlo!...

Nada comprendió este de la estrategia doméstica de Bernardin y se levantó el último con un deseo tan vivo de hacerse explicar este misterio, que saludó á los esposos y subió la escalera con mas precipitación que la que convenia á un convaleciente. Pero esta imprudencia no podia comprometer ni al falso buhonero ni al falso naufrago. Nadie les seguia.

Cuando los dos cómplices se vieron solos, encerrados en su cuarto, Bernardin se cruzó de brazos y con un tono de autoridad que cada dia aumentaba, dijo á Lietor:

—Sois valiente, tenéis talento, instrucción; pero nada mas.

Lietor miró á Bernardin como quien espera una explicación.

—Entregado á vuestros propios recursos, á vuestras solas inspiraciones, no hariais sino necesidades. Os falta la sagacidad, la penetración y el sentido comun y estais en el mas peligroso de los errores si creéis que nuestra permanencia aquí puede prolongarse...

—Y quién nos echará? interrumpió con viveza Lietor.

—No nos echarán; seremos aplastados... Vos habeis estudiado la historia natural en los libros, yo en la naturaleza, y voy á contaros una historia

dispuesto para que el éxito no fuese dudoso ni un instante, y en los ensayos que hizo sufrir á la impaciencia ardiente de Lietor, se mostró mas exigente que el público mas descontentadizo. Fuera de esto, despues de las anteriores cuestiones, habia llegado á ser Lietor el discípulo mas dócil, renunciando desde entonces á toda discusión; la obediencia pasiva le parecia el mejor y mas seguro medio de conseguir su proyectado deseo.

Hubiera sido locura comprometerlo todo, próximo al puerto, con una imprudencia, y Lietor tenia motivos para estar satisfecho de los consejos de Bernardin.

VIII.

ENTRE CÓMPICES.

Los cuatro convidados de esta hospitalaria mesa conservaban su misma actitud. Un profundo silencio sucedió á la relación de Lietor Adriacen.

Mauricio y su mujer no osaban preguntarle sobre miss Katrina. Este nombre, que se habia deslizado rápidamente en la relación del naufrago, merecia un comentario que ni Mauricio ni Elora se atrevian á pedir. Además parecia evidente que el navío habia zozocado sin poder llegar á Port-Natal, y que el Océano habia sepultado á los pasajeros y el porvenir de felicidad prometido al joven amante de miss Katrina. Era inútil pedir nuevos

espantoso ruido, que parecia iban á abrir el casco de mi chalupa.

Repentinamente me siento arrebatado por una irresistible corriente, haciéndome adivinar la proximidad de tierra, el respirar los ácidos olores de la vegetación africana. La misma ola podia salvarme ó estrellarme. Aprovechando un minuto de calma pude hacer mi señal de socorro y fué inmensa mi alegría cuando oí los ecos que me contestaban como si fueran amigos que estaban á mi lado. Fué mi último rayo de esperanza. Una ola enorme que parecia empujada por una erupción volcánica y submarina arrastró mi bote como una paja; oí crujir el casco: un choque violento me quitó la respiración; todo concluyó para mí.

Lietor calló; Bernardin volvió la cabeza como para ocultar púdicamente sus lágrimas. Mauricio, hombre de la naturaleza, no trató de disimular su emoción. Elora conservaba su actitud y parecia escuchar todavía la relación que acababa de oír.

Toda esta comedia habia sido tan admirablemente arreglada por Bernardin, que Lietor no tuvo mucho que hacer para representarla de un modo que hubiera hecho honor á un actor consumado. Todo habia sido previsto, y acentuado con una minuciosidad y un esmero en sus detalles que nada quedaba á la casualidad. Otros mas hábiles y mas desconfiados que Mauricio y Elora hubieran sido engañados. Porque dotado Bernardin del profundo sentimiento de la observación, todo lo habia

reír  
me  
en  
sal  
tit  
ha  
cio  
rep  
á  
ce  
gu  
lán  
tin  
Pe  
lla  
qu

division Cerale se vió obligada á replegarse. La division Bixio y la caballería de línea han protegido la retirada que se verificó en buen orden. La caballería italiana tuvo muchos encuentros con la austriaca, que experimentó grandes pérdidas. El tercer cuerpo de ejército ha hecho unos 1,000 prisioneros próximamente. Las pérdidas de los italianos han sido considerables, pero se cree que las de los austriacos no lo son menos. El general Villarey ha sido muerto. Los generales Durando, Cerale y Cozzani han sido heridos cogiendo al enemigo al frente de sus tropas. El general Cerale es el único de los oficiales generales heridos de gravedad, y hay esperanza de que cure. El príncipe Amadeo sigue mejor de sus heridas.

El lector debe tener en cuenta que todas estas noticias sobre la batalla de Custozza proceden de Florencia.

**FRANCIA.**—En los astilleros de Francia se construyen actualmente doce buques con coraza que serán armados con artillería de gran calibre, vistos los efectos que esta ha producido en el Callao. Los cañones serán de 350.

**París 28.**—Ha llegado el correo de Saint Nazaire. En Lima habían ocurrido graves desórdenes contra los españoles y escenas de un carácter indigno. Muchos españoles habían logrado refugiarse á bordo de buques extranjeros que los condujeron salvos á Panamá.

**PERÚ.**—A la fecha de las últimas noticias del Pacífico llegadas por el correo de Saint-Nazaire, habían llegado á Panamá varios españoles que habían sido saqueados y maltratados por los peruanos.

En las repúblicas Sur-americanas habían celebrado con grandes regocijos públicos la retirada de la escuadra española, creyéndola destruida. No han de tardar mucho en convencerse de que su creencia ha sido una ilusión, pues no tardarán muchos días en hacerse al mar los refuerzos dispuestos por el gobierno español.

—Las últimas noticias del Perú dicen que todavía no habían llegado los buques blindados peruanos. Se sabía que no saldrían de Rio-Janeiro antes del 25 de abril, según dicen unos para el Pacífico, solo tocando en Buenos-Aires; según otros se quedarían algún tiempo en las aguas del Plata para destruir el comercio español en aquellas regiones.

Las dos corbetas peruanas *Union y América*, después de haberse quedado como un mes en el estrecho aguardando al *Huascar* y la *Independencia*, volvieron á Abtao el 21 ó 23 de abril.

El gobierno no había conseguido el empréstito nacional, pues las sumas que les fueron ofrecidas eran muy pequeñas.

**VENEZUELA.**—En Venezuela ha habido graves desórdenes. Votada por el Congreso la alianza con las repúblicas sur-americanas, el presidente se negó á dar su sancion, y de resultas, excitadas las pasiones populares por los agentes chilenos y peruanos, los grupos se apoderaron de los archivos y hubieran cometido mayores desórdenes sin la energía del presidente. El telégrafo nada dice del *Huascar* ni de la *Independencia*, ni todavía puede haber noticias de la llegada de nuestros buques á Rio-Janeiro.

**ALEMANIA.**—Sabido es que los prusianos van incorporando por fuerza los sajones á su ejército. A este hecho hay que añadir otro no menos significativo. Según escriben de Dreeste, por todas partes van desapareciendo las armas de Sajonia, siendo reemplazadas por el águila prusiana. Este es un indicio evidente de anexión. En concepto de Bismark, la dinastía de Sajonia ha dejado de reinar.

## La Abeja Montañesa.

SANTANDER 2 DE JULIO.

Hablando de los atropellos que últimamente han sufrido los españoles residentes en Venezuela por aquel populacho semi-salvaje, y después de dar cuenta de la actitud del presidente Falcon que se niega á hacer la guerra á España mientras esta nación no amenace la independencia de las repúblicas del Sud y solo se limite á exigir á Chile y al Perú simples reparaciones, dice el *Phare de la Loire* del 28 lo siguiente:

«A nosotros nos parece que quienes están en el derecho de exigirlos son las víctimas del bombardeo de Valparaiso; y esperamos, después del *descalabro* del Callao, que por fin de cuenta será España quien pagará los gastos de la guerra.»

Quien tal escribe es uno de los diarios mas importantes de la vecina Francia, republicano rabioso por mas señas, vociferador incansable de la civilización y gran propagandista de la luz de la verdad y de la santa causa de la justicia. Miserable farsa! Notorios son en todo el mundo civilizado los inicuos atropellos cometidos sobre indefensos españoles por cobardes y degradados mestizos de las republiquillas del Sud de América; notorios también los dignos y caballerosos trámites que España ha seguido con ellos antes de proceder á los duros pero necesarios castigos impuestos por la metralla de nuestros cañones en Valparaiso y Callao: ¿cómo, pues, se concibe en ley de estricta justicia, que la causa de aquellos miserables envilecidos pueblos, incapaces de todo sentimiento noble, halle en Europa partidarios apasionados y paladines entusiastas? ¿Qué juicio debemos formar de los hombres que, proclamando siempre la fraternidad y la justicia, se ponen al lado del asesino y del ladrón contra el que castiga el asesinato y el robo? ¿Qué idea tendrán de la justicia y del honor los que condenan el heroico hecho de armas de Mendez Nuñez y se obstinan en dar por derrotada su escuadra, como merecida espacion de su *atentado*, y no tienen una palabra de censura para el bárbaro pueblo que encarcela, martiriza y estermina familias enteras por el solo delito de ser españolas, ni para el aun mas bárbaro gobierno que aconseja y autoriza tan inauditos atentados? Si la conducta actual de las repúblicas sud-americanas resalta, como no puede menos de resaltar, con el mas repugnante colorido ante los ojos de todo hombre honrado, la de los periódicos europeos que las defienden contra nosotros, es aun mas indigna y miserable; pues si aquellas pueden disculpar sus inauditos crímenes haciendo insensato alarde de un patriotismo mal entendido, estos, que ningun interés inmediato tienen comprometido en la contienda, solo pueden explicar su actitud por un odio sistemático á España ó por haber vendido su conciencia al oro de nuestros enemigos.

Cualquiera de estas dos causas es muy admisible tratándose de esos órganos de todas las malas pasiones, incapaces de comprender la hidalguía que aun sigue formando, á Dios gracias, el carácter del gran pueblo castellano, mas grande y mas generoso cuanto mas combatido y calumniado.

Con el mayor placer hemos leído el discurso que nuestro querido amigo D. Máximo de Solano y Vial, Licenciado en las dos secciones que comprende la facultad de derecho, leeria en la mañana de ayer en el solemne acto de recibir la investidura de Doctor en dicha facultad, seccion de derecho civil y canónico.

¿Deben considerarse como mejoras de tercio y quinto las donaciones simples que hace el padre á su hijo ó á cualquiera de sus descendientes, sin expresar que quiere mejorarle?

Tal es el tema que nuestro ilustrado amigo eligió para su trabajo, venciendo la aridez de la materia con la solidez de sus asertos y las galas de su juiciosa erudición. Fácil le hubiera sido elegir un punto que abriendo á la imaginación ancho cauce le hubiera permitido hacer ostentoso alarde de brillantez literaria; pero este, que hubiera sido un legítimo recurso, no era necesario para quien con la asiduidad de sus estudios ha conseguido adquirir en la ciencia del derecho conocimientos á su edad no muy comunes.

Decidiéndose el señor Solano por la afirmativa en la tan debatida cuestión objeto

de su discurso, justifica su opinión con abundante copia de razones, demostrando según conviene á su propósito, después de hacer un brillante resumen de las vicisitudes por que ha pasado el derecho con respecto á la cuestión que examina desde el Código Decenviral, que no existe contradicción entre las leyes 26 y 29 de Toro; de esas leyes concebidas en la edad moderna por los Reyes de dos mundos, y proclamadas cuando España, radiante de gloria, llevaba la antorcha de la civilización á los últimos confines de la tierra, según espresion del autor del discurso que examinamos, entusiasta ardiente de las glorias nacionales.

Dispéñenos nuestro amigo que no descendamos á otros pormenores sobre su obra, que consideramos como un acabado estudio en la materia que trata; reciba nuestra mas cordial enhorabuena por su nueva honorífica investidura y recíbala también el ilustre Colegio de abogados de esta ciudad que cuenta en su seno jóvenes de tan relevante mérito como el señor Solano, que sabrá corresponder, á no dudarlo, á la reputación que para su apellido ha sabido conquistar en el foro su señor padre.

Después de lo que anunciamos en nuestro número del sábado respecto á la proximidad de la apertura al público servicio de la seccion de Reinosa á Bárcena, no nos queda ya que decir sino que, verificado el viaje que tenia por objeto el reconocimiento oficial de aquel trozo, el señor jefe de la division de ferro-carriles del Norte ha salido ya de esta capital, siendo portador del acta de reconocimiento, y á estas horas debe ya tener noticia de todo el señor ministro de Fomento.

Hay, pues, que esperar, y así se asegura, que en el domingo próximo tendrá lugar la apertura del trozo referido, y quedará definitivamente constituida la explotación de toda la línea de nuestro ferro-carril, objeto culminante de la ansiedad general de todo el país; porque así debe llamarse el deseo ardiente que existía por ver conseguido un fin tan importante y trascendental.

Esperamos á nuestra vez presenciar un acto tan digno de ser celebrado, y al cual consideramos como el principio de una era reparadora y fecunda en beneficios, para congratularnos con el país entero por haber llegado á la solución satisfactoria que tantos intereses ha de asegurar en el presente y en el porvenir.

Se ha recibido en esta capital el siguiente despacho telegráfico:

**Vigo 1.º**—El vapor-correo *Antonio Lopez* ha llegado sin novedad á las nueve y media de la mañana con la correspondencia y 97 pasajeros.—Navegación 15 días 12 horas.—Cuarentena 10 días.—Harinas abatidas á 9 1/2 pfs., superior.—Aglomeración de arribos.—Gran parte de los cargamentos en mal estado.

## GACETILLAS.

**Teatro.**—Hé aquí la lista de la compañía presentada por D. Ignacio María Bueno y que ha de dirigir D. Ceferino Guerra.

**Primeros actores:**—D. Ceferino Guerra.—D. José Calvo.—D. Rafael Calvo.—D. Enrique Martínez.

**Primeros galanes jóvenes:** D. Juan Manuel Palau y D. Eduardo Moreno.

**Segundo galan joven:** D. Ricardo Calvo.

**Segundo galan:** D. Alejandro Olaso.

**Primer barba:** D. Antonio Vivancos.

**Segundo barba:** D. Francisco Peluzzo.

**Segundo gracioso:** D. Miguel Alonso.

**Subalternos:** D. Alfredo Toro y Vila.—D. Juan Lopez y D. Tadeo Sanchez.

**Primera actriz:** D.ª Leocadia Vila.

**Primera dama joven:** D.ª Josefa Olaso.

**Primera actriz cómica:** D.ª Santos Rodriguez.

**Otra dama joven:** D.ª Luisa Coll.

**Segunda dama:** D.ª Luisa Valle.

**Primera característica:** D.ª María Alvarez.

**Graciosa:** D.ª Concepcion Peluzzo.

**Subalternas:** D.ª Andrea Lopez.—D.ª Juana Rodriguez y D.ª Josefa Sanchez.

La mayor parte de los artistas enumerados son conocidos de nuestros lectores, y la justa reputación que á muchos de ellos acompaña promete ratos agradables á los habituales asistentes á nuestro coliseo. La empresa, según anuncia en sus prospectos, se ocupa del ajuste de una primera pareja de baile del género extranjero, y tan pronto como el contrato esté concluido y formado el cuerpo coreográfico, lo pondrá en conocimiento del público.

Al asegurar que este vería con gusto continuar en la nueva compañía al cuerpo de baile de la que acaba de dirigir el Sr. Alva, creemos no aventurar nada, y siéndonos conocido el buen deseo del señor Guerra, si el del público no se cumple, preciso será atribuirlo á causas invencibles para la empresa.

No sabemos aun de cierto cuándo la nueva compañía dará principio á sus tareas, si bien hemos oido decir que será el jueves. El abono por 30 representaciones, cuyo importe puede satisfacerse en dos plazos, uno al tiempo de verificarse y otro después de la función 14.ª, se halla abierto desde ayer en la cobranza principal del Teatro y á las horas de costumbre á los precios marcados en la siguiente nota, espresiva también del coste de las localidades á la venta.

	Por abono sin entrada.	A la venta.
Palcos prosencios y plateas..	20	30
Id. segundos..	14	20
Palcos principales y prosencios..	20	30
Id. segundos..	14	20
Butacas..	4	8
Lunetas..	3	7
Asiento de palco segundo..	2	5
Asiento de grada..	2	5
Grada..	1	4

Entrada á los palcos 3 reales.—Entrada general ó de paraiso 2 id.

**Me diverti.**—La romería celebrada ayer en el lugar del Monte en honor de San Pedro estuvo muy concurrida. Abundaron los bailes y las meriendas. El ágrio néctar riojano, encargado de los honores de la fiesta, discurría sin descansar un momento por todas partes, contribuyendo á escitar en alto grado el delicioso humor de los concurrentes. No sabemos que en medio de tanta algazara hubiera desgracia alguna, lo que no es de extrañar en la sensatez que caracteriza á nuestro pueblo.

**¿En qué quedamos?**—La temperatura está, como nunca, juguetona. Tan pronto nos ahoga el calor, como el frío casi nos hace recordar la capa. Persona conocemos que dispuesta ya, en traje natural, á lanzarse en medio de las olas, ha pedido un braserito al bañista en lugar de sábana. ¡Vamos! que si en la tierra andamos desarreglados, no es menor el desgobierno que se observa en las celestes regiones!

## SECCION MARITIMA.

### BUQUES ENTRADOS.

Goleta Joven Pepita, de 80 ts., cap. D. F. Vaello, de Christiansund con 2,281 qds. bacalao á los Sres. Zumelzu y Crespo.

Bergantín-goleta Joven Justita, de 64 ts., capitán D. M. Anzorandía, de Aalesund con 100,300 kilogramos bacalao á los Sres. Bustamante y Gallo.

Goleta Joven Mariana, de 80 ts., cap. D. J. Vaello, de Vigo con jamones y otros á D. M. G. Corral.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, de Bilbao con 303 sacos harina á los Sres. hijos de Dóriga: tejidos y otros efectos para varios.

Id. Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. D. S. Eguidazu, de Bilbao con tejidos, vinos y otros efectos.

Balandra Tomasita, de 84 ts., cap. D. J. Zaragoza, de Sevilla con 116 pipas aceite á D. L. Zuniga: 10 id. id. á D. R. Cierito.

Corbeta noruega Elizabet, de 330 ts., cap. Mr. Hasslund, de Suderham con madera á los señores Lubers y Pardo.

### BUQUES DESPACHADOS.

Polacra-goleta Bella Antonia, de 129 ts., capitán D. J. Zaragoza, para Barcelona en lastre.

### CAMBIOS DE HOY.

Londres al 26 y 28 de agosto, 4 y 26 de setiembre 50-30, al 11 y 30 del actual 49-15 y 49-80. París á 8 djs. 5-14 1/2 y 5-15.

### DEPÓSITO DE VINO.

En la calle de Ruamenor número 15, frente á la cuesta de Gibaja, se acaba de abrir dicho depósito para la venta al por mayor de vino clarete de mesa de la cosecha de D. Aureliano Gago Roperuelos, de la provincia de Zamora.

Muchos parroquianos que nos han favorecido saben la buena calidad de este género, por una pequeña partida que se espendió, y por lo mismo nos abstemos de hacer el elogio que merece.

Los que gusten hacer el consumo al por menor, se dirigirán al establecimiento *Bella Union*, que está junto al depósito.

### SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm 5, cuarto bajo.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 5 de Octubre de 1865.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

De Santander.	Entre las estaciones.	PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.	Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.		
		1.ª	2.ª	3.ª		Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	
17 896	7 896	4 25	3 »	1 75								
10 412	2 516	6 »	4 »	2 25								
20 956	9 544	10 75	7 50	4 »								
2 564	7 608	15 »	10 25	5 75								
37 147	6 683	18 50	12 75	7 »								
34 267	4 920	21 25	14 75	8 »								
49 988	7 821	25 »	17 25	9 50								
46 699	2 711	26 50	18 25	10 »								
59 438	2 739	28 »	19 25	10 50								
65 231	2 793	29 75	20 50	11 25								
					PRIMERA SECCION.		Núm. 7.		Núm. 9.		Núm.	
							Correo.		Misto.			
							T.					
10 409	10 409	6 »	4 »	2 25			2 45	2 48				
13 225	8 816	10 75	7 50	3 »			3 »	3 04				
26 803	7 534	14 50	10 »	3 50			3 17	3 25				
31 511	4 702	17 »	11 75	6 50			3 33	3 56				
40 404	8 893	21 75	15 »	8 25			3 51	3 52				
50 019	9 615	27 »	18 75	10 25			4 09					

De Alar.	Entre las estaciones.	PRECIOS.			PRIMERA SECCION.	Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 6.		
		1.ª	2.ª	3.ª		Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	
9 615	9 615	5 50	3 75	2 »								
10 508	8 893	10 25	7 »	4 »								
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75								
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25								
39 610	8 816	21 25	14 75	8 »								
50 019	10 409	27 »	18 75	10 25								
					SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Núm. 2.		Núm. 4.		Tren n.º 6.	
							Misto.		Correo.		Misto.	
							M.		T.			
2 793	2 793	3 25	2 25	1 25			7 56	7 57	4 36	4 37		
5 332	2 739	3 25	2 25	1 25			8 03	8 04	4 43	4 44		
8 243	2 711	4 75	3 50	2 »			8 10	8 12	4 50	4 52		
16 064	7 821	9 »	6 25	3 50			8 26	8 28	5 06	5 08		
20 984	4 920	11 25	7 75	4 25			8 37	8 41	5 17	5 21		
27 667	6 683	15 »	10 25	5 75			8 53	8 57	5 33	5 37		
35 275	7 608	19 25	13 25	7 25			9 10	9 18	5 50	5 58		
44 819	9 544	24 »	16 50	9 »			9 35	9 37	6 15	6 17		
47 835	2 516	25 50	17 50	9 50			9 41	9 45	6 21	6 25		
55 231	7 896	29 75	20 50	11 25			9 57		6 37			

### Empresa de vapores españoles correos en las Antillas.

Vapor mensual entre Colon y la Habana.

Orden de los viajes.

IDA.

Día 22 sale de la Habana y llega á Trugillo el 25.  
 25 » Trugillo Nicaragua 27.  
 27 » Nicaragua Colon 29.

RETORNO.

Día 1.º sale de Colon y llega á Kingston el 4.  
 4 » Kingston Santiago de Cuba 5.  
 5 » Santiago de Cuba Habana 8.

Se despacha en la Habana por los Sres. San Pelayo, Pardo y compañía y Ramon de Herrera, calle de los Oficios, núm. 58.

### REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepcion de Modernia, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete á diez y seis años.

Como la base de toda buena educacion es la Religión, se les enseñará á las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religión, encerradas en el Catecismo del P. Astete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, segun el Reglamento de enseñanza que en ellas rige. Se enseña á leer y escribir correctamente, á contar por las cuatro reglas llanas y compuestas y por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes á su sexo, como son: puntos de media y ganchillo; en marcar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, trencilla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda, á cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Se les enseñará tambien á cortar. Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que á las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber; y los padres é interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, á la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergon y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro tohallas y pañales; cepillos para ropa, peines, uñas y dientes; una palanganá y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio día, sopa, buen cocido y postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

El pago de la pension será por trimestres, adelantado.

M. A. P.

### INSPIRACIONES.

#### POESÍAS SELECTAS

DE

D. VENTURA RUIZ AGUILERA.

Esta preciosa obra que forma un lujoso tomo en 8.º, con el retrato del autor, acaba de salir á luz en Madrid en el acreditado establecimiento tipográfico de D. M. Rivadeneira.

Se vende á 10 rs. en las principales librerías del reino, y en Santander en la de D. Fabian Hernandez.

### El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripción en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripción, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Pasaje Mathieu, 6, en carta franca, con el importe de la suscripción en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

### ANUNCIO.

Proyecto para establecer una Casa-modelo de enseñanza teórico-práctica, que promueva el desarrollo de la agricultura en la provincia de Santander.

Este folleto se halla de venta al precio de 2 reales en la imprenta de LA ABEJA MONTAÑESA, calle de la Compañía, núm. 5, bajo.

### Biblioteca nacional.

Obras de instruccion y recreo.—Belleza y baratura extraordinaria.

Obras publicadas: *Flor de Epigramas*, libro para leer, un tomo. *El universo en el bolsillo*, libro para aprender. *Escenas de la vida*, cuadros de costumbres por la señora Armiño, y los señores Aguilera, Bustillo, Hartzbusch, Pereda y Trueba.

El tomo suelto, 4 rs.; por suscripción, 3 rs. Los prospectos, que se dan gratis en todas las

librerías, espresan detalladamente las condiciones de suscripcion y venta.

Dirección, plazuela de Santa Catalina de los Donados, 3, principal, Madrid.

### Baños de ola del Sardinero.

Las casetas y galería destinadas á dichos baños en esta magnífica y bien conocida playa, se abrirán al público el 1.º de Julio, habiendo desde ese día coches destinados para el servicio desde los Mercados á dicho punto. 8-4

A voluntad de su dueño se vende un piso primero, calle de Molnedo, frente á la fábrica del gas.

Los que quieran tratar de su ajuste pueden avistarse con D. Juan Rodriguez Sotés, que vive calle de Cuesta, número 5, piso tercero. 9-9

### Carbon inglés.

En el almacén de los Sres. N. y M. Polanco y compañía, en el muelle de Maliaño, se vende carbon de piedra superior inglés á seis reales quintal. 12-4

En los almacenes de D. Juan Antonio de Sarasola, inmediato á la Aduana, hay buen surtido de tablazon, tableta para cielo raso, clavazon, puntas llamadas de París, hierros labrados y de ferreria, acero, chapas, flejes, tornos, palas, planchas de vapor y para sastres, bateria de cocina, camas, catres y cunas inglesas y francesas de hierro y laton, con pabellones y sin ellos. Sillas, sillones, sofás, lavabos, mesitas redondas y de noche, todos de hierro propios para casas de campo. Pianos y armoniums nuevos y usados, se venden y se alquilan; prensas para copiar cartas, arcas de fondo, estufas, cocinas económicas y otros varios efectos, á precios muy arreglados. 6a0

### Fábrica de harinas en venta.

Se vende la excelente fábrica de harinas de Aguilarejo, situada sobre el Río Pisnerga, á tres leguas de Valladolid y unida al ferrocarril del Norte, en la Estacion que tiene el nombre de la fábrica.

Darán razon de las condiciones y demás, en el escritorio de los señores Ortiz de la Torre y compañía. 3s1 33

En el hospital de San Rafael de esta ciudad se necesitan dos practicantes. Los sujetos que reuniendo las circunstancias convenientes, quieran aspirar á estas plazas, pueden acercarse á dicho establecimiento, en donde se les enterará de los emolumentos con que están dotadas.

## LA PENINSULAR.

Desde el día 2 del corriente queda abierto el pago de los cupones de obligaciones hipotecarias de la misma en la oficina de la subdireccion, calle del Correo, núm. 12, donde se han de presentar facturados, siendo condicion precisa la presentacion de los títulos correspondientes para el conveniente cotejo y reconocimiento.

Santander 1.º de julio de 1866.—El subdirector, José A. del Rio. 8-1



**PILDORAS DEHAUT.**—Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al reves de otros purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgantes. Es facil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada, por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad.—Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse por pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo.—Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras repugnadas incurables, pero que ceden a una purgacion regular y repetida por largo tiempo. Vase la Instruccion muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del doctor Dehaud, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs., y de 40 rs.

En Santander D. Bernardo Córpas.—La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo. (antes Exposicion Etranjera, calle Mayor,) sirve los pedidos.

### Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en Gijon, Rivadeo, Coruña, Carril y Vigo. Saldrá de este puerto el 4 del corriente, si el tiempo lo permite, el vapor español

### BUENAVENTURA,

su capitán D. Marcelino Cagigal. Este vapor es el destinado á llevar á Cádiz el pasaje que se ha de embarcar para Ultramar, en el vapor-correo del 13 del corriente. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 48, é informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, núm. 13.

### Para Barcelona,

con escalas en Gijon, Coruña, Villagarcía ó Carril, Vigo, Cádiz, Málaga, Almería, Adra, Cartagena, Alicante, Valencia y Tarragona.

Saldrá de este puerto á la mayor brevedad posible el vapor español nombrado

### JOVELLANOS,

al mando de su capitán D. Juan Ferrandiz. Admite carga y pasajeros. Le despachan los señores hijos de D. Francisco Diaz, y su corredor D. Ceferino G. de Arce, Rivera, núm. 25.